

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS  
PAISES UNIOS!

# Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXII. Número 15 MADRID, 30 de Junio de 1953. Precio: 1 peseta.

## PROGRESOS DE LA PAZ Y PROVOCACIONES DE GUERRA

En los últimos tiempos, merced a las re-  
iniciativas de la U.R.S.S. y de los go-  
de las democracias populares, merced  
de los esfuerzos de los pueblos, la causa de la  
ha realizado importantes progresos, las  
de la guerra se han visto obligadas  
retroceder. El hecho de mayor alcance en  
sentido lo encontramos en la firma de  
convención sobre la repatriación de aque-  
prisioneros de la guerra de Corea que se-  
los norteamericanos no desean volver a  
Corea del Norte y a China, pretexto con el  
el gobierno yanqui ha saboteado durante  
meses y meses la conclusión del armisticio.  
Dicho acuerdo ha llenado de esperanza a  
tantos aman la paz. El último obstáculo que  
alzaba hasta entonces en el largo camino  
el armisticio había sido salvado.

¿Qué ha hecho posible tal acuerdo? Lo  
hecho posible el heroísmo del pueblo co-  
mo y de los voluntarios chinos que infli-  
endo graves y vergonzosas derrotas al ejér-  
americano, ha confirmado concluyente-  
mente que han pasado los tiempos en que el  
imperialismo podía dominar siquiera fuese mo-  
momentáneamente a un pueblo erguido en de-  
fensa de su independencia y de su libertad.  
El acuerdo ha sido posible gracias a los es-  
fuerzos realizados por los Gobiernos de la  
U.R.S.S., de China y de la República Demo-  
crática Popular de Corea para poner fin a la  
guerra. Fué la iniciativa tomada en nom-  
bre de la U.R.S.S. por Malik en la O.N.U. lo  
que permitió hace dos años el comienzo de  
las negociaciones. Estancadas las negociacio-  
nes por la intransigencia de los imperialistas  
yanquis que durante todo el curso de aque-  
las no han evidenciado jamás la menor dis-  
posición de llegar a un acuerdo sino al con-  
trario su voluntad de proseguir la guerra y  
extenderla a China, sólo se salió de la vía  
muerta merced a la resuelta iniciativa y a  
las importantes propuestas para resolver el  
problema de los prisioneros hechas por Chu-  
Lai y Kim-Ir-Sem a principios de mayo  
pasado, propuestas apoyadas por la declara-  
ción del camarada Molotov en nombre del  
gobierno soviético.

Tantos esfuerzos para llegar al armisticio,  
como la cada día más vigorosa acción de  
las fuerzas mundiales de la paz en apoyo de  
aquél, hicieron insostenible la posición de  
destrucción adoptada por los invasores yan-  
quis y por sus peleles surcoreanos bajo las  
bandas de Pan Mun Jom. En uno de sus  
espectaculares e hipócritas mensajes a su  
mercenario Syngman Rhee, Eisenhower se vió  
obligado a confesar que « carecía de justi-  
ficación para proseguir la guerra ».

El acuerdo sobre la repatriación de los pri-  
soneros fué, pues, firmado. Pero hubiera sido  
genuno suponer que los imperialistas yan-  
quis, beneficiarios de la guerra de Corea, de-  
sesos de proseguirla y de extenderla si pue-  
renunciaban a realizar nuevos intentos  
de sabotear el armisticio y los progresos de  
causa de la paz. Al dictado de sus se-  
ñores de Washington Syngman Rhee ha sus-  
citado, en raptos sucesivos, de los campos  
de permanencia a cerca de 27.000 pri-  
soneros norteamericanos a fin de incorporarlos a

su ejército de mercenarios y de impedir que  
pasen bajo el control de la comisión neutra  
—India, Suiza, Suecia, Polonia y Checoslo-  
vaquia— nombrada para tomar a su cargo,  
mientras reciben las aclaraciones necesarias,  
a los prisioneros que no sean repatriados des-  
de el primer momento. De esta forma los im-  
perialistas yanquis pretenden impedir el ar-  
misticio, de la misma manera que con la cri-  
minal provocación promovida en el Este de  
Berlín por la irrupción de millares de nazis  
al mando de oficiales y agentes yanquis se  
pretende crear nuevos obstáculos a la unifica-  
ción de Alemania y a las negociaciones para  
consolidar la paz que la U.R.S.S. y las de-  
mocracias populares proponen una y otra vez  
y hacia las cuales se orientan más y más,  
obligados por la fuerza de los hechos, sectores  
burgueses tiempo atrás opuestos a todo acuer-  
do en ese sentido.

Estamos, pues, ante un vasto complot, an-  
te un gigantesco sabotaje de los sucesores de  
Hitler, de los imperialistas yanquis contra  
las crecientes posibilidades de negociación y  
dirigido a agravar la situación internacional y  
los peligros de guerra. Todos los pueblos res-  
ponder intensificando su acción por hacer  
prevalecer el espíritu de negociación frente  
a la voluntad de agresión y para imponer el  
armisticio en Corea. En ello va el supremo  
interés inmediato de todos los pueblos. Tam-  
bien del nuestro. En nuestros días no hay  
guerras lejanas. No hace muchos meses el  
Syngman Rhee de España, Franco, anunció  
su disposición a enviar soldados españoles a  
Corea. A los esfuerzos de la U.R.S.S., China y  
Corea por llegar a un armisticio, a la lucha  
de los pueblos por la paz, lucha a la que  
cada día más intensamente se suma el nues-  
tro, debemos que millares de españoles no

## LA "SOLUCION PACIFICA" DE DON DIEGO MARTINEZ BARRIO

Por FERNANDO CLAUDIN

El 14 de abril de este año, don Diego  
Martinez Barrio, presidente de la Repú-  
blica en el exilio, se dirigió a los españoles  
con una alocución, en la que se pronuncia  
abiertamente por la reconciliación con el fran-  
quismo.

He aquí los principales conceptos que se  
vierten en el texto de esa alocución:  
« Los españoles **todos** (este subrayado y  
los que siguen son míos. F.C.) —dice el  
señor Martínez Barrio incluyendo en ese to-  
dos a Franco y sus acólitos— tenemos ante  
la vista la imperiosa e ineludible tarea de bus-  
car una solución a la **grave crisis** que sufre  
el país ». Y dirigiéndose en particular a  
Franco, apela a su patriotismo (!) y le dice  
que si « no quiere » o « no puede » en-  
trar por la vía de la « **reconciliación gene-  
ral** », « el servicio que le pide la nación es  
que **deje el paso libre** ».

A continuación, don Diego advierte a los  
jerarcas fascistas que si desatendieran sus  
requerimientos « prepararían una **catástrofe**  
que es evitable aún ». La « **catástrofe** »  
sobrevendría porque... « Por los canales más

## LLAMAMIENTO A LOS PUEBLOS

El Consejo Mundial de la Paz, reunido  
en Budapest (Hungría) ha aprobado el  
siguiente Llamamiento:

« Una gran esperanza ha nacido. Hoy, cada  
hombre ve que el acuerdo es posible. Es po-  
sible poner fin a la matanza. Es posible po-  
ner fin a la guerra fría.

En estas horas, llamamos solemnemente a  
los pueblos para que exijan a sus gobiernos  
que negocien y se entiendan.

A todos nosotros incumbe apoyar todas las  
iniciativas, de cualquier gobierno que ellas  
procedan, tendentes a resolver los conflictos  
por medios pacíficos.

A todos nosotros incumbe hacer fracasar  
los planes de aquellos que impiden o retra-  
san el acuerdo.

La paz está a nuestro alcance. A nosotros  
nos corresponde ganarla.

Budapest, 20 de junio de 1953.

hayan sido sacrificados en ese país mártir  
para nutrir las arcas de los millonarios de  
Wall-Street.

Cada paso hacia la consolidación de la  
paz, cada victoria ganada para la causa de  
la paz en cualquier lugar del Globo debili-  
ta a los imperialistas norteamericanos y al  
franquismo cuyas esperanzas de sobrevivir, de  
poder capear el temporal que tanto en el  
dominio económico, como en el político, ar-  
recia en toda España, residen en la guerra. La  
lucha por la paz y por la negociación  
pacífica es, pues, nuestra lucha. Y hoy  
para los españoles combatir por la paz  
y por la negociación pacífica es so-  
bre todo oponerse a los criminales acuerdos  
de guerra y venta de España que se ultiman  
entre El Pardo y la Casa Blanca; es mani-  
festar por todos los medios posibles la exigen-  
cia de nuestro pueblo que se inicien negocia-  
ciones internacionales para resolver los pro-  
blemas en litigio; es, en definitiva unirse y  
luchar contra los planes de guerra del fran-  
quismo.

El nuevo y gigantesco complot de las si-  
niestras fuerzas de la guerra puede ser des-  
hecho por los pueblos; su acción acrecentada  
puede imponer el ansiado armisticio en Co-  
rea y abrir camino a fructíferas negociaciones.  
Y estas nuevas victorias de la paz serán al  
mismo tiempo victorias de nuestro pueblo en  
defensa de su vida, en defensa de la segu-  
ridad y la vida de España; serán victorias  
contra Franco y sus sostenedores.

hondos y ocultos circula constantemente la  
protesta nacional y aunque el caudal de tales  
aguas no sea visible, vivo está, y en algún  
momento podrá surgir a flor de tierra, im-  
petuoso y avasallador. Y agrega don Diego:

« ¿A quién interesa la posible futura tragedia? »  
Por lo tanto la « catástrofe », la « trage-  
dia », contra la que pone en guardia a los  
jerarcas fascistas el señor Martínez Barrio, es  
la perspectiva de que la creciente lucha del  
pueblo surja a flor de tierra, impetuosa y  
avasalladora.

Según don Diego esto conduciría « a una  
desgarradura material del cuerpo social », lo  
cual no interesa « ni a las clases conserva-  
doras », « ni a la pequeña burguesía », « ni  
a las clases trabajadoras ». Y don Diego  
agrega con énfasis: « ¿A quién entonces?  
¿A la iglesia? ¿Al ejército? Rechazo el des-  
varío ».

Por lo tanto, concluye el Sr. Martínez Ba-  
rrio, con « lógica » inapelable... « La dicta-  
dura y sus órganos de poder tienen la urgente  
necesidad de facilitar la convivencia nacio-  
nal. »

(Pasa a la página 2)



# LA SOLUCION PACIFICA...

(Viene de la primera página)

A renglón seguido nuestro reconciliador ofrece sus servicios y los de toda la emigración republicana para lo que dispongan mandar « la dictadura y sus órganos de poder ». « Ningún hombre representativo de la generación a que pertenezco obstaculizará los esfuerzos de la reconciliación... » En Europa, América y África está la emigración preparada para el servicio que se le pida. Todo lo demás... vendrá luego, de añadidura ».

¿Qué se deduce de todo lo expuesto? Se deduce, en primer lugar, que el señor Martínez Barrio caracteriza la situación del país de grave crisis, y reconoce que la protesta nacional lleva trazas de hacerse impetuosa y avasalladora. Dicho más claro: que el régimen franquista está en crisis y corre el peligro de ser barrido por la lucha del pueblo.

Pero el señor Martínez Barrio, en lugar de congratularse, como republicano y demócrata que dice ser, de que las cosas tomen ese cariz, considera tal perspectiva como algo trágico y catastrófico. Consecuentemente, en lugar de saludar la lucha del pueblo y estimularla, el « presidente » de la República llama a deponer las armas y a reconciliarse con el enemigo.

Resulta que el Sr. Martínez Barrio no se ha enterado todavía (o hace como que no se ha enterado), de que la dictadura franquista y sus métodos fascistas de terror y esclavitud contra el pueblo, no han nacido por casualidad, ni existen por capricho, ni porque Franco y los generales franquistas sean más o menos « patriotas » que Espartero (Martínez Barrio presenta a éste como prototipo (!) de « patriotismo »); ni dependen de la mejor o peor voluntad de los jerarcas franquistas.

La dictadura franquista surgió y existe, honorable presidente, porque en España hay una reducida minoría oligárquica de grandes latifundistas feudales y grandes capitalistas monopolistas, cuyos intereses y privilegios son irreconciliablemente incompatibles con los intereses de la inmensa mayoría del pueblo español y con los intereses nacionales de nuestra patria.

Esa oligarquía es la que organizó y desencadenó la guerra civil contra el pueblo (con la ayuda de la intervención extranjera), para implantar la dictadura fascista. Y emprendió ese camino no por capricho, ni por ser menos « civilizada » o menos « moderna » que la oligarquía imperialista inglesa, francesa o americana — como pretenden ciertos « teóricos » de ocasión, del género del señor Araquistáin — sino porque en las condiciones objetivas, histórico-concretas, de España (la extrema agudización de las contradicciones sociales y económicas, provocada principalmente por la supervivencia en plena mitad del siglo XX de fuertes restos feudales en la economía del país, unido a un notable ascenso de la conciencia política y la organización del proletariado y los campesinos), esa oligarquía no podía seguir defendiendo sus privilegios por los métodos parlamentarios, democrático-burgueses.

Para salvar sus intereses de clase no le quedaba otro camino que arrojar por la borda las libertades democrático-burguesas e implantar la dictadura fascista. Pero como no le bastaban sus propias fuerzas para esa empresa, tuvo también que arrojar por la borda la independencia nacional, e hipotecar España al imperialismo extranjero a cambio de la protección de éste. Eso es lo que hizo.

Y si esto es así (y si no es así debe usted demostrarlo), ¿qué sentido tiene, respetable señor Presidente, la « reconciliación general » con un régimen que tiene tal origen y tal carácter de clase?

Para que piquen en el anzuelo de la « reconciliación », nuestro « reconciliador » trata de asustar a todos, desde « los conservadores » hasta las « clases trabajadoras » con el espantajo de la « desgarradura material del cuerpo social », que se produciría, según él, si la dictadura franquista es derribada por la lucha popular.

¿Por qué regla de tres? De modo que si el pueblo derriba el poder de esa oligarquía que oprime y explota a las masas trabajadoras, y vende el país al imperialismo extranjero; si destruye los intolerables privilegios y beneficios de esa minoría, que son la causa de la miseria y el hambre de las masas trabajadoras y de la ruina de toda la economía nacional, si liquida, en una palabra, las causas que desde hace mucho tiempo mantienen a España en estado de desgarradura permanente (porque la « desgarradura » no es cosa del futuro, señor Martínez Barrio; la desgarradura profunda, sangrante, terrible, existe desde hace mucho tiempo, y en especial desde hace 14 años) eso, vean ustedes, sería una « tragedia », sería « catastrófico ».

En su alocución del 14 de abril, uno de los principales argumentos que esgrime el señor Martínez Barrio para demostrar la necesidad y urgencia de la « reconciliación general », consiste en que « Mientras España esté dividida y desgarrada... será instrumento inservible para cualquier empresa de gran aliento y aunque la dotaran de medios y armas, la división y descomposición internas se acusarían el mismo día que se iniciara la prueba ». Además, la « reconciliación general » — agrega Martínez Barrio — facilitaría « su incorporación (la de España, F.C.) a las grandes obras de defensa del mundo ».

Por lo tanto, uno de los objetivos principales de la « reconciliación general », es facilitar el ingreso de España en el bloque atlántico y en el ejército « europeo » (las « grandes obras de defensa del mundo » en el grandilocuente y premeditadamente nebuloso lenguaje del señor Martínez Barrio), y convertir a España, de « instrumento inútil », en instrumento útil para cualquier « empresa de gran aliento ». Hoy, como en 1931, como en 1936, la única política que puede conducir al triunfo de la democracia, y la que al mismo tiempo entraña el camino menos doloroso, es la que se basa en el desarrollo de la lucha del pueblo, en la acción de las masas, en las múltiples formas en que esto es posible. Los acontecimientos de la primavera de 1951, demostraron la justeza de esa política.

Nadie como los comunistas está tan vitalmente interesado en ahorrar sufrimientos y dolores al pueblo, porque los comunistas somos sangre y carne del pueblo, y no tenemos otros intereses ni otras aspiraciones que los intereses y aspiraciones del pueblo.

— Pero los comunistas no engañamos a las masas, no sembramos ilusiones infundadas, no decimos que se puede llegar a la democracia a través de la reconciliación con el franquismo porque eso es falso, eso es embellecer la tiranía, renunciar a la libertad, prolongar, en definitiva, la esclavitud y los sufrimientos del pueblo.

Nuestro Partido, en su reciente manifiesto del Primero de Mayo, ha reiterado de nuevo su disposición a respetar la voluntad popular si ésta es expresada libremente. **Respeto a la libertad popular:** esta divisa puede unir hoy a todos los que sinceramente deseen ahorrar sufrimientos al pueblo, y realizar de la manera menos dolorosa posible el paso del franquismo a la democracia. Pero la condición **previa, obligatoria**, para que la voluntad nacional pueda ser expresada libremente, es la desaparición del franquismo, y el franquismo no desaparecerá por sí solo, ni con dulzoner requerimientos. Sólo puede acabar con él la lucha del pueblo, la lucha de todas las clases y sectores sociales interesados en el

# Por la libertad de SANTIAGO ALVAREZ, ZAPIRAIN Y GREGORIO LOPEZ RAIMUNDO

NUESTROS camaradas Santiago Alvarez, Sebastián Zapirain, tienen ya sobrepasado el tiempo de presidio habiendo cumplido la infame condena que les impusieron los verdugos franquistas; Gregorio López Raimundo la cumple en estos días.

Pese a que Santiago Alvarez y Sebastián Zapirain han cumplido ya la condena, aún encerrados en presidio porque el franquismo se niega de hecho a ponerlos en libertad. A Gregorio López Raimundo, franquistas lo trasladaron a Madrid para montar un nuevo proceso contra él; en una canalla y por una vil provocación de la prisión, lo han encerrado en de castigo, con grave peligro para su vida.

Los franquistas quieren por todos los medios mantener en presidio como rehenes nuestros camaradas.

Nos dirigimos a los trabajadores, campesinos, a los intelectuales, a toda la nación de sentimientos humanos, para que todo el país, en la forma que puedan, eleve su voz pidiendo la libertad inmediata de Santiago Alvarez, Sebastián Zapirain y de Gregorio López Raimundo. Su liberación será conseguida por la movilización unida del pueblo.

Nos dirigimos también a todos los españoles, y son millones, que condenan y desprecian la represión y el terror franquista para que en todo el país intensifiquen la solidaridad con los presos políticos y sociales. Y unidos en las fábricas, talleres, puertos, minas, en centros culturales y universidades, en los pueblos agrícolas, en las barriadas, en las casas, promuevan, eleven y desarrollen la acción por la AMNISTIA.

¡ Hay que conseguir la AMNISTIA completa para todos los presos políticos y sociales !

La amnistía puede conseguirse si la fuerza del pueblo se pone en movimiento unido, a través de mil formas de acción hace en todo el país, la AMNISTIA se convierte en una bandera de unión y movilización para arrancar de las cárceles y presidios a miles de hombres y mujeres, muchos de los cuales llevan más de catorce años en ergástulas franquistas, sólo por haber defendido y mantenido firmes en la defensa de la causa de la República, de la democracia y de la independencia nacional.

¡ POR LA LIBERACION INMEDIATA DE SANTIAGO ALVAREZ, SEBASTIAN ZAPIRAIN Y GREGORIO LOPEZ RAIMUNDO !  
¡ POR LA AMNISTIA COMPLETA PARA TODOS LOS PRESOS POLITICOS Y SOCIALES !

desarrollo democrático del país y en salvaguardar la independencia de España.

De ahí que lo que urge, no es la reconciliación con el franquismo, como preconiza Martínez Barrio y los dirigentes socialistas de derecha; lo que hace falta es la reconciliación **contra** el franquismo, es decir, la reconciliación, la unión de todas las fuerzas democráticas, superando las divergencias malentendidos que actualmente las separan para crear un Frente Nacional Antifranquista por la paz, la democracia y la independencia nacional. Como dice el citado manifiesto de nuestro Partido, este Frente Nacional tendría como objetivo inmediato derribar el franquismo y constituir « un gobierno Frente Nacional con representación de todos los partidos, que organice y dirija una consulta al pueblo. Y es éste, el pueblo, quien debe decidir el régimen que ha de establecerse en España ».



# SOLO POR LA UNIDAD Y LA LUCHA

En sendos discursos pronunciados en Madrid a principios de junio ante los inspectores provinciales del trabajo, Franco y Girón han proclamado de forma brutal su posición terminante a cualquier aumento de salarios. El aumentar los salarios « es una locura que no cometeremos jamás », declaró taxativamente el pistolero falangista Girón. « Se aplique « mano dura » a los que requebraban », remachó el verdugo Franco. Tal es la respuesta del gobierno franquista a la demanda que millones de trabajadores expresan de punta a punta del país, demanda que ha cobrado tal amplitud y fuerza que un jerarca del sindicato falangista del Transporte, García Ribes, reconocía el 3 de junio en ese infame papelucho mal llamado « Pueblo », que era « el deseo unánime de 8 millones de españoles ».

Obtener un aumento de salarios es hoy una cuestión vital para cientos de millares de familias trabajadoras. Con los salarios actuales, los obreros no pueden alimentarse ni dar de comer a sus mujeres e hijos. Y cada día las cosas van de mal en peor: mientras los salarios están bloqueados, los precios suben sin cesar, es decir que cada vez se pueden comprar menos productos con el jornal. De hecho, lo que hacen los franquistas, es bajar constantemente los salarios reales de los trabajadores. Al mismo tiempo, los explotadores capitalistas, en numerosas ramas industriales, imponen a los obreros subalimentados unos ritmos acelerados de trabajo, extenuándoles físicamente y provocando una extensión pavorosa de la tuberculosis y de otras enfermedades. Y el paro, que adquiere proporciones crecientes en todo el país, significa la agravación del nivel de vida del conjunto de la clase obrera.

La base de toda la política del franquismo es asegurar a los grandes tiburones capitalistas los máximos beneficios. Todo el aparato estatal del franquismo, con su policía, sus tribunales, sus « sindicatos », sus « regulaciones laborales », su « legislación social », sus « seguros sociales », etc., etc., está total e íntegramente al servicio de la oligarquía financiera para imponer a los obreros salarios de hambre, para explotarlos de la forma más feroz y facilitar el que los grandes capitalistas obtengan fabulosos beneficios. Así, según los datos oficiales siempre muy inferiores a los reales, los beneficios líquidos del Banco Español de Crédito han pasado de 70 millones en 1950 a 113 millones en 1952. La Española de Construcciones Metálicas, ha quintuplicado sus beneficios entre 1945 y 1952. Las « Manufacturas Metálicas Madrileñas », en cuyo consejo figura el hermano de Franco, Nicolás, los ha multiplicado 16 veces en el mismo plazo. La « Sevillana de Electricidad » ha cuadruplicado sus beneficios en dos años, entre 1950 y 1952. ¡Para asegurar esos gigantescos beneficios capitalistas es por lo que los franquistas rechazan todo aumento de salarios!

La rotunda negativa de Franco y Girón a todo aumento de salario, confirma con diáfana claridad ante todos los obreros lo que nunca ha dejado de plantear el Partido Comunista: a saber, que para mejorar su situación, para arrancar un aumento de salarios, los obreros no pueden confiar más que en sus propias fuerzas, en su unidad, en sus luchas. ¿Es ello posible? Sí lo es. Desde hace unos meses, asistimos a un crecimiento de las luchas reivindicativas de la clase obrera en numerosos lugares, luchas que engloban incluso a los empleados de Banca y de Seguros. En diversos casos, los trabajadores han hecho retroceder a los patronos y han impuesto la aceptación de algunas de sus demandas. Por ejemplo, en numerosas empresas de Barcelona, Madrid, Sevilla, Valencia, etc.,

los obreros con su unidad y sus luchas, han obligado a los patronos a hacer efectiva la paga extraordinaria de noviembre pasado, que muchos capitalistas, apoyados por las autoridades franquistas, se negaban a pagar. Es cierto que en las terribles condiciones de miseria que padecen los trabajadores las ventajas arrancadas no resuelven gran cosa. Pero cada éxito logrado es un nuevo peldaño a partir del cual la lucha se eleva y se amplía sobre la base de la experiencia adquirida por los obreros. El ejemplo de estas luchas demuestra convincentemente que, incluso en las duras condiciones de la dictadura fascista, los obreros, allí donde actúan y luchan unidos, pueden arrancar concesiones a sus explotadores.

Actualmente se preparan en muchos sitios nuevas acciones reivindicativas de la clase obrera. Las reclamaciones de los telefonistas

## FALLAS ANTIFRANQUISTAS

ESO han sido realmente las últimas fallas valencianas. Pese a la censura y a las coacciones terroristas de los organismos oficiales, la mayoría de las fallas exhibidas aludían a las grandes calamidades que el franquismo ha arrojado sobre el pueblo y constituían en muchos casos una acusación, más o menos abierta, contra el régimen.

Casi la mitad de las fallas se referían a la miseria popular y a la carestía de la vida. En una, los artículos alimenticios aparecían suspendidos de las nubes. Por una escalera un obrero subía hacia ellos sudando, sin lograr alcanzarlos. En otra, un matrimonio. La mujer, con algunas verduras en el capacho; el marido, frente a ella, enseñándole desolado los forros de los bolsillos vacíos. Algunas fallas atacaban al gran estraperlo. En una de éstas aparecía un trono y en él un millonario rebosante de billetes. Otra mostraba la detención de un muchachillo desharrapado. Junto a él, un millonario y una inscripción: « El pobre raterillo a la cárcel y el rico tranquilo y bien ondo ».

Con su satírica alegoría una de las fallas establecía un contraste « con tiempos pasados », con los años republicanos (aunque eso no se señalara abiertamente) en los cuales, si bien es verdad que los trabajadores aun padecían un nivel de vida bajo, avanzaron considerablemente en la lucha por sus reivindicaciones hasta llegar a las grandes e inolvidables conquistas logradas durante la guerra. El pueblo valenciano ha visto en esta falla un recuerdo de la República, viva en su corazón. He aquí la falla: a un lado un duro de plata, comida en abundancia y una vaca gorda; al otro, un manojo de verduras, un informe montón de facturas — agua, casa, luz, etc. — y una vaca famélica.

Igualmente la tremenda carencia de viviendas ha sido objeto de alegorías mordaces. Una falla representaba la luna llena de casas con el cartelillo: « Se alquila ». En ésta un hombre escudriñaba la ciudad con una enorme lupa tratando de hallar un piso. En aquella erguía un palacio con el consabido letrero: « Se venden pisos ». Una de las fallas no era otra cosa que un amasijo de casas derrumbadas alrededor de un gran trono. Sobre el trono un caracol y a sus pies, entre las ruinas, un cartel que decía: « Nuestras construcciones ».

También para el robo que los falangistas realizan a través del llamado seguro de enfermedad ha habido acusadoras alusiones. En una falla aparecían diversas vitaminas y al lado jamones, pollos y otras vituallas guardadas en una jaula. Otra mostraba el interior de una farmacia sin otros medicamentos en venta al público que un enorme barril de bicarbonato y un cubo con aspirinas. En la de más allá se representaba a las grandes empresas farmacéuticas en la figura de un

de Madrid, de los panaderos de Sevilla, de los trabajadores del ramo de la piel de Manresa, de obreros metalúrgicos de Barcelona, etc. son hechos anunciadores de nuevas luchas de los trabajadores contra sus explotadores y contra la opresión franquista. Para asegurar un desarrollo victorioso de las luchas de los trabajadores, es fundamental tener en cuenta que el arma decisiva de la clase obrera es su unidad. Por eso, una tarea de primera importancia de los comunistas es trabajar sin descanso, principalmente en las fábricas, talleres, minas, oficinas, etc., para forjar la unidad de los obreros, y a la vez, para elevar su conciencia política, explicándoles, sobre la base de las experiencias concretas vividas y conocidas por ellos, que las luchas reivindicativas están estrechamente ligadas a las luchas políticas por las libertades democráticas, por la paz y la independencia nacional, por el derrocamiento del franquismo.

millonario obeso a quien le asomaban los billetes por todos los bolsillos.

El odio que sienten los patriotas hacia los colonizadores yanquis, hacia los padrinos de Franco, se ha hecho patente en diversas fallas. Otra falla, « simbolizaba » el tan cacareado « modo de vida norteamericano ». En torno a la estatua de la Libertad pululaban perros atados con longaniza y jamones colgados de los árboles. Un cuadro mostraba a Cristóbal Colón desembarcando en la América actual definida por una larga cadena de obreros trabajando como forzados.

Con menor frecuencia y mayor timidez que los temas anteriores han sido tratados en las fallas los que se refieren al peligro de guerra y a la defensa de la paz. Porque en este aspecto la censura franquista ha apretado más los tornillos inquisitoriales y acaso también por insuficiente claridad aún en ciertos sectores de la población de la importancia capital de esta gran cuestión. Sin embargo han sido objeto de dos expresivas alegorías. Una presentaba a un inventor atómico trabajando entre las ruinas de su laboratorio demolido por sus propias experiencias. Otra, la más celebrada, la encontramos en una de las carrozas que desfilaron por la ciudad. La carroza, cuajada de flores, estaba rematada por una paloma. « ¡ La paloma de la paz ! » gritaba entusiasmado el público en las calles. Y así era.

En una falla se aludía a la plaga de novelas norteamericanas de aventuras y policíacas. En otra se representaba a un escritor trabajando en un mamotreto de esa clase y exhibiendo sobre la cabeza un nido de pájaros. Importante es que algunas fallas hayan apuntado a la falta de libertad de Prensa, hayan mostrado el anhelo del pueblo de reconquistar con las demás, esa esencial libertad democrática. Así, en una falla se veía un mapa mundi oprimido por una prensa que manejaba un clown y junto a él las cabezas de los diarios de Valencia con titulares de las corridas de toros y partidos de fútbol.

Valencia ha acogido con manifiesta satisfacción estos ataques al franquismo. Pero, como por aquí se decía en esos días, el pueblo « pedía más ».

Las fallas valencianas de este año nos dan, en suma, una nueva prueba de cómo la protesta popular en ascenso puede aprovechar los más leves resquicios legales para manifestarse y abrir aún mayores brechas en los muros de opresión y silencio con que el franquismo pretende ahogarla. Lo ocurrido en las fallas de Valencia confirma también que la amplitud de la oposición nacional al franquismo, permite a los patriotas, a condición de luchar unidos, pasar a acciones más altas, golpear duramente a este régimen putrefacto, cada día más odiado y más débil.



Las pasadas ha terminado la denominada Feria Internacional del Campo que los franquistas habían montado en la Casa de Campo de nuestra ciudad. Los franquistas han tenido un celo especialísimo en impedir que en su Feria apareciese algo que pusiese al desnudo, con su sangrante realidad, la terrible situación en que se vive en el campo, situación que transcurre sobre un fondo de miseria y de ruina y en cuyo centro destaca la inhumana explotación y el calvario agotador a que están sometidos, por la violencia terrorista del franquismo, millones de campesinos expoliados y obreros agrícolas sin trabajo y hambrientos.

Han envuelto, como vulgares prestidigitadores, su Feria del Campo en tipismo y jarama, en danzas y bailes, en misas y discursos fascistas y hasta en festivales taurinos, pretendiendo con estos signos echar un velo sobre la desgarrante fisonomía semifeudal que coloca a la agricultura española, por su enorme retraso en todos los órdenes, en un grado de inferioridad y casi a la cola de la de los países europeos.

¡Cuán grande es la diferencia que existe entre la cínica exhibición hecha por los franquistas en su Feria y la verdadera y trágica realidad en que se desenvuelven los que trabajan y cultivan la tierra! La verdadera situación del campo, con sus rasgos y contenido de inenarrable miseria y pobreza, no ha aparecido en la Feria organizada por los franquistas. Estos, han presentado en la Feria una imagen absolutamente falsificada, para engañar al pueblo, de la situación y del desarrollo de la agricultura que existe en nuestro país.

La verdadera y trágica situación que existe en el campo, está reflejada en el ignominioso régimen de propiedad que prevalece, impuesto a sangre y fuego por los franquistas, en el que mientras un puñado de aristócratas terratenientes son dueños de enormes extensiones de tierra y de las mejores, más de la mitad de las que se cultivan, son millones los pequeños arrendatarios, aparceros, medieros y obreros agrícolas que no poseen una pulgada de tierra y están condenados a trabajar como esclavos. Después de catorce años de dominación franquista, las cosechas son más bajas que durante el quinquenio 31-35, durante la República, y hay que agregar que las necesidades han crecido a consecuencia del aumento de la población en unos cuatro millones de habitantes. Las tierras carecen, por lo general, de abonos suficientes, la mecanización de la agricultura no existe casi por ningún lado; el elemento principal de labranza de la tierra continúa siendo el arado romano; y para hacerlas producir, las tierras son regadas con el sudor y la sangre de las masas trabajadoras campesinas.

Los adelantos de las ciencias agrobiológicas son desconocidos en el campo de nuestro país, donde las plagas y sequías hacen daños incalculables, porque el franquismo invierte miles de millones de pesetas cada año en la preparación de la guerra y en represión, y a los grandes terratenientes explotadores lo único que les interesa es el extraer el máximo beneficio, mientras la agricultura yace postrada en un atraso secular.

Y en cuanto al estado del comercio, la mayor parte de las cosechas continúan intervenidas; los cupos forzosos, las entregas obligatorias, las imposiciones de los cultivos, hacen que los campesinos sean víctimas despojadas de todo derecho y libertad por la cuadrilla de facinerosos franquistas. Al mismo tiempo y como parte de esta política criminal, los campesinos son obligados a vender sus productos a los precios fijados por los franquistas, es decir, a bajo precio, de lo que se aprovechan o benefician sin límites

los grandes acaparadores como el Duque de Sotomayor, el Conde de Trenor, Arburúa, Iborra y otros bandoleros franquistas de esta calaña. Y los campesinos, cuando tienen que comprar productos industriales los pagan a precios exorbitantes, como por ejemplo, un arado romano, que en 1936 costaba 36 pesetas, hoy les cuesta 350 pesetas; un arado de vertedera, que en 1936 costaba 50 pesetas, hoy les cuesta 500 pesetas; los abonos han subido de precio en más de diez veces; las telas, el calzado, todo está por las nubes, a precios inasequibles para los campesinos trabajadores.

Esta es la verdadera y trágica situación del campo, la que va acompañada de cargas brutales impuestas por los franquistas, como las rentas elevadísimas, contribuciones e impuestos abusivos de todo tipo, y la usura desenfrenada que clava sus garras sobre millares de campesinos a los que embargan, expropian y arruinan, situación que permite a nuestro pueblo el ver y comprender en todas sus dimensiones el engaño desvergonzado que ha significado esa Feria del Campo de los franquistas. Pruebas tan rotundas como las que exponemos permiten a nuestro pueblo el darse cuenta con toda amplitud de la imagen falsificada en todos los órdenes que ha presentado el franquismo en su Feria del Campo.

En España habrá verdaderas exposiciones agrícolas, con índices de producción elevados, que cantarán el esfuerzo creador de la masas campesinas liberadas y del progreso técnico en la agricultura, cuando la banda de explotadores franquistas hayan sido barridos del poder; cuando los campesinos sean dueños de la tierra que trabajan; cuando los campesinos tengan libertad de comercio y su trabajo sea compensado como merece; cuando millones de obreros agrícolas tengan trabajo asegurado para vivir dignamente. Y esto será una realidad en nuestro país, porque se están creando las condiciones para un cambio profundo en la situación, cambio que anhela el pueblo y por el cual lucha el Partido Comunista, para restablecer un régimen verdaderamente democrático, que defienda los intereses de las masas campesinas, que consagre todos sus esfuerzos y desvelos al mejoramiento general del pueblo y al progreso y engrandecimiento de España.

## MENOS CONSIDERACION QUE A LAS BESTIAS

La miseria que atraviesan millares de obreros agrícolas en los pueblos extremos es algo que subleva. El paro forzoso es enorme e incluso en el período de la recolección no hay trabajo para todos los obreros agrícolas. En la comarca de Villanueva del Fresno (Badajoz), muchos obreros agrícolas, para remediar en algo su miseria, años atrás, procuraban, después de las faenas de la recolección, recorrer los campos para «reespigar» y así podían, tras muchos esfuerzos, recoger unos kilos de trigo y de garbanzos. Hay que decir que el trigo y los garbanzos que los obreros agrícolas podían recoger «reespigando», era del que siempre quedaba abandonado con los residuos de la cosecha. Pero los grandes terratenientes sin entrañas, ya no dejan a los obreros agrícolas sin trabajo que vayan a «reespigar», porque prefieren echarle a las bestias lo que sobra en el campo después de la recolección antes de que puedan aprovecharse de ello los parados.

Para los grandes terratenientes explotadores, el ganado merece más consideración que las familias obreras de esta comarca que se hallan sufriendo lo indecible por falta de trabajo. En la comarca de Villanueva del Fresno, a millares de obreros agrícolas, que no tienen donde emplear sus brazos, no sólo

No hace mucho, en un pueblo de la provincia de Huelva ocurrió un hecho, bien significativo, de cómo los campesinos recuerdan la obra realizada por el camarada Uribe al frente del Ministerio de Agricultura durante la guerra.

Ante un grupo de campesinos, uno de ellos leía un periódico falangista en el que daba cuenta del viaje del fascista Cavestary, ministro de agricultura de Franco, a Zamora y del discurso que allí pronunció. Uno de los campesinos que estaba escuchando, terminarse la lectura, respondió con estas palabras: «Sin hablar tanto y viajando menos, todo lo hizo Uribe». La conversación, partir de este momento, giró en torno a Uribe fué el ministro que dió la tierra de los terratenientes fascistas a los campesinos les ayudó con aperos de labranza, abonos dinero.

Más de catorce años han pasado desde que el poder tiránico del fascismo fué implantado sobre ríos de sangre en nuestro país. Pero ni los años, ni el terror y la represión brutal, permanente, del franquismo han podido desterrar de la mente de cientos de miles de campesinos el recuerdo de que un ministro comunista el que les dió la tierra. Y hay que decir, por añadidura, que es interesante en este caso, que los campesinos de la provincia de Huelva no pudieron conocer en toda su magnitud la obra del Partido Comunista, realizada por el camarada Uribe y vivirla directamente, porque la provincia de Huelva cayó desde los primeros tiempos en poder de los fascistas.

Volverán los campesinos a ser dueños de la tierra, volverán a verse libres de la dominación de los grandes terratenientes, de los usureros y de los caciques falangistas, porque España volverá a ser libre y soberana con un régimen democrático. Para conseguirlo, el Partido Comunista lucha sin descanso la cabeza del pueblo por unir a todos los descontentos, a cuantos desean la libertad en un poderoso Frente Nacional Antifranquista capaz de movilizar a millones de explotados y expoliados, hartos de sufrir y soportar el bárbaro régimen de los grandes explotadores, para restablecer en nuestro país un régimen democrático que asegure el pan, la tierra, la libertad y la independencia nacional a los españoles.

no les permiten el ir a «reespigar», sino que incluso no les autorizan a coger hierbas para arrancar raíces para hervirlas y poder llevarse algo caliente a la boca, porque hasta coger hierbas y arrancar raíces les está prohibido. Y a los obreros agrícolas parados que la guardia civil sorprende cogiendo hierbas y arrancando raíces, o les ven por el camino con una carga, les dan palizas de muerte y los llevan a la cárcel.

Sin trabajo, acorralados por el hambre y la miseria, muchos obreros agrícolas parados de todos estos pueblos se van a Badajoz a buscar trabajo; otros, y no pocos campesinos arruinados, venden los escasos enseres que tienen y se las arreglan, pasando las de canchales para irse a Bilbao, a Valencia, o a Barcelona para ver si pueden encontrar donde emplear sus brazos y comer un pedazo de pan.

Por todos los pueblos de Extremadura el odio al franquismo es extraordinario. Al franquismo se le maldice por todas partes.

Para hacer frente a esta situación inenarrable de miseria es necesario unirse y luchar, porque unidos en los pueblos, en las comarcas, los trabajadores del campo pueden arrancar a los grandes terratenientes y al régimen el que les den trabajo o subsidio para, para mejorar sus condiciones de vida tener pan que darle a los suyos.



En una edición especial, hemos publicado dos artículos de la camarada Dolores Ibárruri, bajo el título de « RESPUESTA A UN ANARQUISTA ». La importancia política e ideológica de estos artículos de la camarada Dolores, no escapará a ningún miembro del Partido, a ningún cenetista que no haya sentido sus sentimientos de clase y a ningún trabajador socialista u otros antifranquistas que los examinen y estudien.

« RESPUESTA A UN ANARQUISTA », es la continuación de los cinco artículos de la camarada Dolores publicados en **Mundo Obrero** con el título general « A LOS TRABAJADORES ANARQUISTAS » y con ella se responde a un artículo del dirigente anarquista Manuel Rivas publicado en **España Popular** de Méjico, con el título « DOLORES IBARRURI Y NOSOTROS ». La camarada Dolores ha abordado en los cinco primeros artículos y en los aparecidos en el número especial de **Mundo Obrero** problemas ideológicos fundamentales sobre el Partido y su misión dirigente, liberadora, al frente de la clase obrera y todo el pueblo, sobre los objetivos de la revolución y los caminos para derrocar el poder de las clases capitalista y terrateniente y establecer la dictadura del proletariado para la edificación del socialismo y del comunismo en nuestro país.

La camarada Dolores ha demostrado con sólida argumentación que la única teoría revolucionaria del proletariado es el marxismo-leninismo-stalinismo, confirmada esplendorosamente en la victoria de alcance histórico-universal de la Revolución Socialista de Octubre. Y más tarde en la de la revolución popular china y en los países de democracia popular, en los cuales ya se construyen los fundamentos del Socialismo. Al mismo tiempo, con una exposición clara y profunda, ha hecho una contribución poderosa para poner al desnudo la esencia contrarrevolucionaria del anarquismo.

En las condiciones concretas en que se desarrolla nuestra actividad política y nuestra lucha, los artículos de la camarada Dolores constituyen un material fundamental para nuestros camaradas, como también para los trabajadores cenetistas y cuadros honestos del anarquismo; lo son para los trabajadores socialistas y para todos los trabajadores. Porque en estos artículos no sólo se abordan

grandes problemas ideológicos fundamentales, sino que se plantean problemas de táctica que han de permitir avanzar en la vía de la unidad de comunistas, cenetistas y socialistas, en la vía de la unidad de los trabajadores y de las fuerzas democráticas y antifranquistas.

Es fundamental el llevar a cabo discusiones políticas e ideológicas porque como nuestros camaradas pueden apreciar frecuentemente, entre anarquistas y socialistas y entre muchísimos trabajadores e intelectuales existe un afán extraordinario por conocer las colosales realizaciones de la Unión Soviética, qué es el socialismo, qué es la dictadura del proletariado, qué ha dado el Poder soviético a los trabajadores, a los koljosianos, a los intelectuales en la Unión Soviética. Por consiguiente nuestro contacto, nuestras relaciones, la lucha común con otras fuerzas del pueblo, no deben estar basados exclusivamente en los problemas del día, sino que los comunistas debemos procurar que tengan la savia fecunda de las discusiones fundamentales sobre problemas ideológicos para lo cual contamos con la grandiosa obra científica de Marx, Engels, Lenin y Stalin y las asombrosas realizaciones de la Unión Soviética y la inmensa experiencia aleccionadora del glorioso Partido Comunista de la Unión Soviética, el Partido que ha dirigido al pueblo al triunfo de la primera Revolución Socialista en el mundo.

Los artículos de la camarada Dolores representan para nosotros un ejemplo de cómo abordar, desarrollar y argumentar los problemas fundamentales políticos e ideológicos y arman a nuestros camaradas tanto en su elevación teórica, en su formación comunista como para las discusiones con los cenetistas y socialistas y con las masas explotadas y oprimidas en general.

Estudiarlos y discutirlos a fondo es una necesidad para nuestras organizaciones y militantes; darlos a conocer a los trabajadores cenetistas y otros trabajadores socialistas y sin partido y discutirlos con ellos, es una tarea que tenemos porque la riqueza ideológica que contienen debe ayudar a muchos trabajadores cenetistas, socialistas y sin partido a encontrar el camino verdadero de la liberación de nuestro pueblo, el camino de la realización de una auténtica democracia y del socialismo en España.

## LO QUE NO ESPERABA EL PADRE LOMBARDI

La Iglesia española dedica grandes esfuerzos a frenar la lucha de la clase obrera, a canalizar el odio que sienten las masas populares contra el franquismo y desviarlo hacia fines antidemocráticos. Para cumplir este objetivo, la Iglesia recurre a una intensa demagogia « social », desde esas comisiones « preocupadas » en resolver el problema de la vivienda, hasta la organización de conferencias que tratan de los problemas de los trabajadores y capas modestas de la población. Para reforzar su campaña demagógica, las jerarquías eclesiásticas recurren a « especialistas » del Vaticano. Uno de éstos, el jesuita italiano Lombardi, ha efectuado una gira por nuestro país. Ha dado una serie de conferencias sobre los temas: « El egoísmo de los ricos », « La explotación de la clase obrera », « Una más justa distribución de la riqueza », cuyas conclusiones han sido frenéticas llamamientos a la lucha contra el comunismo.

El padre Lombardi, en el curso de estas conferencias, se ha visto más de una vez entre la espada y la pared. Por ejemplo, en una de sus charlas dada en el Palacio de la Música de Barcelona. Al acabar su perorata invitó a los asistentes a que formularan las

preguntas que quisieran. Entre otras, hubo estas dos: « ¿ Si el comunismo hoy en día no fuese tan fuerte como es, se expresaría la Iglesia de la misma forma que lo hace hoy? » y « Si la clase obrera se lanzase a la calle para reivindicar mejores condiciones de vida, ¿ la apoyaría la Iglesia? »

El presidente de la reunión, un tal Colomer, director del periódico franquista « El Correo Catalán », se levantó enfurecido gritando que « a esas preguntas no se puede responder ». El Padre Lombardi, con claras muestras de irritación intentó zafarse con una frase más, sin responder directamente a las preguntas.

Es necesario divulgar entre los trabajadores hechos como éste que demuestran cómo a lo que fiende la Iglesia con sus campañas « sociales » no es a procurar el bienestar de los trabajadores, sino a impedir que en éstos penetren nuestras ideas, nuestra política de unidad y de lucha por el pan, la paz y la democracia.

Desenmascarar la demagogia de la Iglesia, como parte de los esfuerzos que hace el franquismo para impedir la lucha de la clase obrera y del pueblo, y reforzar la unidad de todos los trabajadores — y entre éstos inclui-

Los empleados de las compañías de seguros de Barcelona vienen luchando desde el mes de febrero por imponer a los franquistas que les sea hecha efectiva una nueva paga extraordinaria. Estos trabajadores habían recibido hasta ahora la negativa por respuesta. Recientemente en una reunión de los enlaces sindicales de las empresas de seguros, éstos, presionados por la decisión de los empleados, increparon duramente a los jefes falangistas que se oponían a satisfacer esta justa demanda. Y ante la brutal actitud de los falangistas, los trabajadores decidieron organizar una acción de protesta.

Esta acción se ha llevado a cabo con éxito en numerosas compañías de seguros. Se han registrado paros de 5 y 10 minutos, en los que han participado la mayoría de los empleados. En algunos lugares, por ejemplo en la compañía « La Catalana », los empleados acudieron al trabajo sin afeitarse, para subrayar aún más la miseria en que viven debido a los bajos salarios; en otros, como en la « Mutua General de Seguros », los empleados se presentaron calzados con alpargatas.

Estas acciones protestatarias de los empleados de seguros, la combatividad de que han dado pruebas, la unidad realizada en estas acciones, han obligado a los franquistas a acordar una nueva paga extraordinaria a los trabajadores.

Pero esa paga extraordinaria no soluciona a los trabajadores el angustioso problema, que cada día tienen planteado, de hacer frente a la insoportable carestía de la vida. Ante el enorme abismo entre los precios, que no cesan de subir, y los salarios de hambre actuales, es preciso exigir hasta imponer al franquismo el aumento de salario.

Y para conseguir este aumento, de la misma manera que han conseguido la paga extraordinaria, los empleados de seguros deben mantener su unidad y espíritu combativo y, de común acuerdo, plantearse y realizar nuevas y más elevadas acciones de lucha por sus reivindicaciones. **Corresponsal.**

## UNA BRIGADILLA DE ASESINOS

Una brigadilla de la Guardia Civil, al mando del teniente Márquez, hace reinar el más sanguinario terror en toda la provincia de Sevilla. Esta jauría de chacales, se dedica a detener a los militantes comunistas y otros luchadores antifranquistas, a los que tortura salvajemente y aplica la « ley de fugas ».

El asesino Márquez se jacta abiertamente de que su brigadilla « no hace expedientes ni envía a nadie a la cárcel », o sea de que todo patriota que cae en sus garras es asesinado inmediatamente.

Denunciamos ante el pueblo la siniestra labor de esta cuadrilla de asesinos, y llamamos a todos los patriotas sevillanos a que extiendan a todas partes la denuncia de los monstruosos crímenes del chacal Márquez y sus esbirros. Llamamos a todos los patriotas, a todo español honrado a impedir con su acción unida que la banda del asesino Márquez continúe su siniestra labor. Llamamos a todos los antifranquistas a unirse estrechamente en la lucha contra el terror franquista, en la lucha por la libertad de los presos antifranquistas. ¡IMPIDAMOS NUEVOS CRIMENES FRANQUISTAS! ¡ABAJO EL TERROR FRANQUISTA!

mos a los católicos que sufren igualmente la feroz explotación capitalista y terrateniente fascista — para la lucha por sus reivindicaciones y contra el régimen explotador franquista, debe ser una de nuestras permanentes preocupaciones.



# Tener conciencia de nuestros objetivos y nuestra fuerza

El franquismo ha puesto en juego todos sus recursos: el terror, la presión material, la propaganda, para aniquilar en España la fuerza del Partido Comunista y para aislarnos de las vastas masas. Hoy es evidente, para todo el mundo, que el franquismo no ha conseguido estos objetivos. Las ideas del Comunismo se mantienen en las masas trabajadoras y ganan nuevos adeptos. La fuerza del Comunismo es invencible, y ésta es una de las lecciones fundamentales que pueden sacar de este período de barbarie y terror fascista, todos aquellos que no estén ciegos.

Nuestra fuerza potencial y nuestra influencia son muy grandes, y el enemigo es consciente de ello. Por eso se oyen cada vez más expresiones temerosas, en los labios o en la pluma de distintos representantes políticos de la burguesía, en cuanto a la posibilidad de un levantamiento popular que, un día, ponga fin al estado actual de cosas.

Peró ¿existe en todos los miembros del Partido una comprensión cabal de nuestra fuerza, de nuestra influencia, de nuestras posibilidades? Si bien muchos camaradas la poseen, hay otros que no tienen aún esa comprensión clara sobre la situación. Sobre éstos pesan todavía los efectos de años y años de persecución, que les han llevado a replégarse en sí mismos, a aislarse de las masas, a desconfiar, a perder la perspectiva.

Una de las tareas más importantes en el Partido hoy, es elevar el trabajo político e ideológico para superar esta situación y para dar a los miembros del Partido, y a las masas, la mayor claridad sobre nuestra fuerza y sobre las perspectivas victoriosas de la democracia en España. Todo trabajo de organización del Partido, que no se asiente sobre una seria labor de esclarecimiento político de la situación y de la perspectiva, estará cojo; las organizaciones que no se propongan, antes que nada, esta labor política, estarán condenadas a vegetar y pese a su buena voluntad no jugarán el papel de vanguardia que les corresponde.

Los militantes y organizaciones del Partido tienen que elevarse por encima de la atmósfera de terror, de intimidación, de aislamiento y desesperanza, que el fascismo se esfuerza por mantener. Ello no significa olvidar la existencia del terror y de la represión, sino armarse para contrarrestarles, para luchar contra ellos y sus efectos. Elevarse sobre tal atmósfera, quiere decir armarse con el conocimiento de la línea política del Partido, de sus principios, de sus objetivos mediatos e inmediatos. Mantener los ojos muy abiertos a la realidad circundante, para comprobar, reafirmar cada día la justeza de nuestros planteamientos políticos.

¿Ofrece la realidad circundante motivos constantes para tal reafirmación? ¿Es cierta la descomposición del franquismo y la elevación de la combatividad de las masas populares? ¿Tenemos razón para afirmar la inevitabilidad de la victoria no lejana de las fuerzas de la democracia en nuestro país?

Evidentemente, sí. Sin detenernos aquí en el desarrollo de la situación internacional, que tanto peso ejerce sobre nuestra situación interior, y cuya evolución es favorable en el conjunto, a las fuerzas de la paz y la democracia, fijémonos en la marcha de los acontecimientos en nuestro propio país.

La crisis económica se agrava a ojos vista. Suben los precios de los artículos de alimentación, los salarios se mantienen a un nivel miserable; continúa el exodo de los campesinos arruinados y de los jornaleros agrícolas parados a las ciudades, se roba a los campesinos sus cosechas y sus dineros con impuestos tremendos y arbitrarios, el fisco ahoga a los pequeños y medios comercian-

tes e industriales, que cierran en proporción creciente sus negocios; profesores y universitarios reciben sueldos de hambre y se degradan para poder mal vivir; la misma burocracia estatal, los miembros de las fuerzas represivas y hasta los militares, sufren las consecuencias de esta catastrófica situación económica.

La crisis económica se refleja en el terreno político, como no podía dejar de suceder. La Falange se desintegra, como tal Partido; los jerarcas, incluido Franco, hacen llamamiento tras llamamiento a sus bandos, tratando de contrarrestar los efectos del malestar y de la avanzada descomposición; los requetés desertan de la Falange; la Iglesia, sin dejar de aprovecharse a fondo del franquismo, crea sus propias organizaciones en previsión de cambios políticos; los monárquicos se agitan e intentan aparecer como una oposición, aunque hasta ahora hayan contribuido a mantener al franquismo. Es indudable que lo que antes era un frente unido, se descompone y agrieta.

Y frente al régimen que se descompone, crece la combatividad del pueblo y de todos los elementos democráticos y progresivos. Después de las huelgas de la primavera de 1951 existe un enorme mar de fondo. ¿Lucha la clase obrera, luchan los campesinos, luchan los intelectuales? Sí, luchan. Y si para algunos el fenómeno no es bastante visible, es porque esas luchas transcurren de una manera atomizada, local, sin conexión entre sí, y en muchos casos espontáneamente, y quedan la mayor parte de las veces desconocidas para quienes no participan directamente en ellas. ¿Cuántos que viven a pocos kilómetros de Sestao no saben, por ejemplo, que los obreros de distintos talleres de Altos Hornos vienen haciendo huelga de brazos caídos, una tras otra, desde hace varios meses, por sus reivindicaciones! ¿Cuántos no conocen las huelgas y manifestaciones de los bancarios de Madrid y Barcelona! ¿Cuántos en Asturias misma ignoran las luchas de los campesinos productores de leche contra las ladronas autoridades fran-

## SOBRE LA DIFUSION DE LA LITERATURA MARXISTA

Existente entre la clase obrera y los intelectuales un gran deseo de conocer el marxismo. De todas partes recibimos demandas de las obras de Lenin y Stalin. La dificultad para satisfacerlas plenamente es grande, a causa de las condiciones de clandestinidad. Sin embargo sería de un gran valor esforzarse por utilizar más ampliamente y mejor las obras marxistas que ya circulan entre nuestros camaradas. Queremos dar un buen ejemplo en este orden, que debería ser imitado. Un grupo de Partido, en... ha conseguido agrupar una serie de obras marxistas, editadas en el período de clandestinidad o antes de la derrota del 39. Con esas obras, aportadas por diversos militantes, el grupo ha formado una pequeña biblioteca, consiguiendo poner así al alcance de todos sus miembros textos como « El Manifiesto Comunista », la « Historia del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S. », « ¿Anarquismo o Socialismo? », « Los Bakuninistas en acción », « El Estado y la Revolución », « Los fundamentos del leninismo » e incluso « El Capital ».

Estas obras no sólo sirven a las necesidades de los militantes, son leídas por jóvenes, por obreros cenetistas y socialistas. De esta manera un sólo ejemplar de cada una de ellas, lleva la semilla del marxismo-leninismo-stalinismo a muchos a la vez.

Cada grupo de Partido debería esforzarse por hacer lo mismo, con lo que podrían crearse en el país decenas de pequeñas bi-

quisitas; cuántos no saben que en un mismo día ha habido un campesino muerto en un pueblo asturiano, en una manifestación sobre la que han disparado los guardas forestales! ¿Cuántos son los que signoran la marcha intrépida de muchos intelectuales y artistas jóvenes para crear, a pesar de la coacción oficial, obras de paz, que defienden al pueblo!

Uno de los deberes de los comunistas y de las organizaciones del Partido es conocer cada uno de estos hechos, valorarlos y utilizarlos políticamente, para mostrar la combatividad y la fuerza que existe en el pueblo. Y principalmente, participar en todos ellos por pequeños que sean, orientando, guiando a las masas, uniendo con su trabajo a todos estos hechos dispersos hasta ahora, para llevarles a la categoría de movimientos de mucha más amplios, dándoles objetivos más concretos y políticos. Precisamente el enorme caudal de combatividad que hay en las masas está pidiendo a gritos fuertes organizaciones de Partido, armadas políticamente con perspectivas claras, que dirijan esas enormes fuerzas y energías hacia un fin único que las aprovechen para hacer fraguar un potente frente nacional.

Peró para ello, insistimos, es preciso elevar nuestro propio trabajo político en el interior del Partido, superar los efectos políticos causados por los largos años de opresión fascista, dar una perspectiva política clara a cada camarada. Es preciso romper con la fatiga, la insensibilidad, la desconfianza y el aislamiento. Es necesario remontar la corriente de intimidación. Este proceso se realizará inevitablemente, pero será más rápido si los camaradas más activos saben utilizar en su trabajo el arma de la discusión, del esclarecimiento político, del convencimiento, de la persuasión. Ninguna resolución formal, que no se asiente sobre la comprensión política de los camaradas, dará fruto. Convencer, dar una clara perspectiva política, armar con el conocimiento de lo que es el Partido, he ahí el primer paso a dar.

## LA LITERATURA MARXISTA

blotecas marxistas que irradiarían a un número considerable de trabajadores revolucionarios.

Otro ejemplo digno de señalar es el de algunos camaradas a cuyas manos ha llegado ya la obra de nuestro maestro Stalin « Los problemas económicos del socialismo en la U.R.S.S. » y que han abordado la tarea de hacer copias, a mano o a máquina para hacerla circular y conseguir que sea conocida y estudiada por mayor número de gentes.

El C.C. de nuestro Partido se esfuerza por poner al alcance de los militantes la mayor cantidad de las obras de nuestros maestros, mas la iniciativa de cada camarada y de cada grupo debe manifestarse ampliamente a fin de sacar el mayor rendimiento posible a cada ejemplar de dichas obras.

**ESPAÑOLES**  
**ESCUCHAD RADIO ESPAÑA**  
**INDEPENDIENTE I**  
(Estación Pirenáica)  
Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 26, 29, 32, 35 y 39 metros.



# EL CONGRESO MUNDIAL DE MUJERES

El 5 al 11 de junio, se ha celebrado en Copenhague, capital de Dinamarca, el Congreso Mundial de Mujeres, congreso sin precedente en la historia del movimiento femenino internacional, en el que han participado 800 delegadas de 70 países, representando a centenares de millones de mujeres de todas las nacionalidades, religiones, condiciones sociales, opiniones políticas, etc. Los debates del Congreso pusieron de relieve la diferencia radical que existe entre la situación en los países capitalistas, donde los derechos de las mujeres son pisoteados, donde éstas se hallan sometidas a una bestial superexplotación por parte de los grandes capitalistas, donde los niños carecen de las condiciones necesarias para su salud y su educación, y la vida feliz de las mujeres y los niños en la Unión Soviética, en China y los otros países de democracia popular, donde las mujeres gozan de la plena igualdad de derechos en el orden económico, político y cultural, donde la protección de la infancia es una preocupación dominante del Estado. El Congreso aprobó una « DECLARACION DE LOS DERECHOS DE LA MUJER », en la cual se especifican los derechos que deben ser otorgados a todas las mujeres y se llama a éstas a luchar en defensa de sus derechos, entre los cuales figuran: « Derecho garantizado al trabajo. Derecho a elegir libremente su profesión u oficio. Derecho al acceso a todo empleo administrativo o público. Salario igual por un trabajo igual. Igual derecho a los seguros sociales... Derecho de las campesinas a la propiedad y disfrute de la tierra. Derecho a la instrucción en sus diferentes grados y a la formación profesional... Derechos civiles iguales a los del hombre en lo referente a la propiedad, el matrimonio y los hijos. Derecho de asociación y libre actividad de las organizaciones democráticas femeninas... »

El Congreso aprobó un « LLAMAMIENTO A LAS MUJERES DEL MUNDO ENTERO », del que son los siguientes párrafos: « En los momentos actuales, en que los pueblos del mundo entero están henchidos de una nueva esperanza en la solución pacífica de los litigios internacionales, nuestro deber, como mujeres, se ha hecho más imperativo que nunca. Unidas debemos exigir que un armisticio sea firmado en Corea... Unidas debemos imponer el cese de las guerras en curso en el Viet Nam y en Malaca. Unidas debemos obtener la solución pacífica de los problemas de Alemania, de Austria y del Japón... Incorporémonos a los millones de hombres y mujeres que luchan heroicamente por la causa sagrada de la libertad, de la independencia nacional y de la igualdad de razas. Luchemos por el derecho de los pueblos a disponer de sí mismos. Las fuerzas que se oponen a la solución pacífica de los litigios internacionales y constantemente amenazan con arrastrar a la humanidad al abismo de una guerra crean bloques de agresión y bases militares. Nuestra tarea consiste en vencer esas fuerzas. Luchemos con más decisión para que los problemas internacionales sean resueltos mediante negociaciones entre los países interesados. Nosotras, que representamos una fuerza inmensa, podemos imponer unidas negociaciones que culminen en la conclusión de un pacto de paz entre las cinco grandes potencias... »

Las mujeres españolas han estado representadas en el Congreso de Copenhague por una importante delegación, formada por diez mujeres de diferentes ideologías. En el discurso que pronunció ante el Congreso, la delegada española Ana Rivas expuso la terrible situación de las mujeres trabajadoras españolas, sometidas al yugo feroz del fascismo, privadas de todos los derechos, económicos,

políticos y sociales; describió los sufrimientos sin nombre de los niños españoles y reafirmó la inquebrantable voluntad de las mujeres españolas de luchar siguiendo el ejemplo de Dolores Ibárruri por la liberación de su patria, por la destrucción del franquismo. La voz de las mujeres españolas también se ha hecho oír en el Congreso por medio de las numerosas cartas y adhesiones enviadas, individual y colectivamente, desde diversos centros industriales de Cataluña y Vizcaya, desde Madrid, Valencia y otras ciudades y provincias. Al enviaros este saludo — se dice en una carta firmada por 57 mujeres — quiero que sepáis que a pesar de la terrible opresión y mordaza que pesa sobre nosotras, no por eso ha quedado silenciada la convocatoria de la celebración congresista y a través de entrevistas particulares y reuniones

## UN FEMEN

### ESA TRAMPA DE LA "INTEGRACION"

Falange siente temblar la tierra bajo sus pies. Ve crecer la combatividad antifranquista en la clase obrera y las masas populares y comprueba que amplias capas de la pequeña burguesía y nutridos grupos de intelectuales engrosan la masa de descontentos, y a veces, participan en la protesta contra el régimen. Falange ve agonizar a un régimen al que sabe que no podrá sobrevivir y se siente cada día más aislada y acosada. Y como el terror y los viejos medios se revelan insuficientes para contener la creciente ola, Falange ensaya una nueva variante de su demagogia fascista en la desesperada campaña que, encabezada por Fernández Cuesta, arroja a la palestra a falangistas tipo Tovar, Lain Entralgo, Ridruejo, Eugenio Montes y otros considerados más aptos para hacer pasar por lozana la podrida mercancía.

¿En qué consiste esa demagogia que atruena en estos últimos meses los oídos españoles? En propalar que sectores y personalidades de diversas tendencias, contrarios al régimen, pueden « convivir » con Falange y el régimen franquista, « caben en él ». Esta es la trompetería iniciada por el asesino Fernández Cuesta con esa cantinela de la « España integrada, que funda las dos mitades ». Ese es el aligui que agita Lain Entralgo cuando escribe para « buscar lo que une » y Ridruejo cuando en conferencias y artículos se expulsa sobre la necesidad urgente de « integrar » (¡en Falange, claro!) todos los valores, todas las diferencias, todas las energías. ¿Por el reconocimiento de los derechos del pueblo suprimidos y vejados por el terrorismo fascista convertido en sistema de gobierno? ¡Ni hablar de eso! Semejante idea sólo puede albergarse en la mente de los que no se dan cuenta de que vivimos bajo un régimen fascista. Por « superación », como ha intentado « explicar » Eugenio Montes entre cabriolas de falsa dialéctica.

Para mayor claridad, veamos lo que hay en el fondo de toda esa cháchara demagógica de Falange. Lo que la banda de ladrones y asesinos falangistas predica con esa teoría de la « integración », es la sumisión. La sumisión a Falange y al franquismo. Fernández Cuesta lo declara cuando sienta las bases inquisitoriales de esa « integración », que, según este sujeto, debe hacerse en Falange, mezclando entre los « elogios » a Unamuno, Machado y García Lorca, las amenazas de « un nuevo 18 de julio », o sea de una nueva masacre. Así, la Falange pretende contener el crecimiento de la enorme oposición antifranquista aún dispersa pero que tiende a unirse como el agua al cauce. Así, la Falange quiere impedir que lleguen a unir-

camufladas se han propagado y extendido con la mayor amplitud en esta gran población de la región levantina todas esas grandes aspiraciones que hoy abarca la mujer mundial. « Os prometemos — escriben unas obreras de una fábrica textil de Cataluña — desde esta esclavizada España, tenderos nuestras manos a través de las fronteras para hacer más fuerte nuestra unidad e impedir las maniobras bélicas de los enemigos de la Paz ». En el momento presente existen grandes perspectivas de ampliar la participación de las mujeres en la lucha contra el aborrecido régimen franquista. El Congreso de Copenhague, sus resoluciones, que deben ser difundidas lo más extensamente posible en nuestro país, contribuirán a agrupar y movilizar a nuevos sectores de mujeres en la defensa de la paz y de la independencia nacional, en la lucha por sus derechos y por las libertades democráticas, por el triunfo de la República, por asegurar a sus hijos un futuro feliz.

se en un poderoso frente de lucha cuantos están contra el franquismo, paralizar a los yacilantes, atraerse a los más débiles. Las fuerzas franquistas en general forcejean por lograr ensanchar la base política del régimen. Con estas demagogias Falange contribuye a ese empeño y se afana al mismo tiempo por ensanchar su propia base política, por fortalecerse. Apuntalar al vacilante régimen para que pueda llevar adelante sus planes de venta de España y de guerra; para sobrevivir. « para eliminar el riesgo de un viraje futuro » como ha declarado Fernández Cuesta. Ese es en suma el objetivo de dichas campañas.

No cabe duda que fracasarán. Si esa integración-rendición es aceptada y aun pedida a gritos por traidores como Trifón Gómez y Araquistáin, el pueblo y todos los españoles progresivos y patriotas la rechazan con repulsión e ira. A ella oponen su lucha — ya cada día más intensa y en un mañana próximo unida — contra la Falange y el franquismo, por las libertades democráticas, por la liberación nacional. Ningún demócrata por moderado que sea, ningún patriota verdadero que anhele una España independiente y próspera, podrá encontrar en la trágica experiencia de más de tres lustros nada que le permita alimentar la menor ilusión en « democratizaciones » del franquismo y de Falange. Aquel como régimen fascista y ésta como partido fascista son la expresión política más feroz de las clases dominantes españolas, de los grandes capitalistas y grandes terratenientes, que enfrentados a los intereses del pueblo y de la nación, odiados por éstos, sólo pueden mantener su dominación por el terror, por la negación de toda libertad, hoy, a través del franquismo tal como está constituido, mañana, si se les dejara, sirviéndose de otro instrumento de opresión, de forma distinta pero de esencia idéntica.

La libertad es preciso arrancársela por la lucha. Únicamente restaurando la democracia los españoles podrán ser libres para exponer sus ideas y confrontarlas en un ambiente de civilidad. Únicamente con la restauración de la democracia entrarán en vía de solución los grandes problemas que les agobian. Los comunistas trabajamos esforzadamente por restablecer la convivencia entre los españoles. Pero esa convivencia sólo será efectiva realidad tras haber acabado con el sangriento poder de esas clases y castas que llevan en sí la opresión, el terror, el odio y la guerra civil como el escorpión el veneno. Lo mismo que la libertad, la convivencia entre los españoles sólo es posible en un régimen democrático. Y ésa es la salida para cuantos de verdad anhelan una y otra.



# UNA GRAN VICTORIA DE LAS FUERZAS DEMOCRATICAS EN ITALIA

Las elecciones italianas han sido una brillante victoria de las fuerzas democráticas de este país, en primer lugar del Partido Comunista, que ha obtenido 6.122.038 votos. El Partido Socialista dirigido por Nenni y ligado al Partido Comunista por un pacto de unidad de acción, ha alcanzado 3.440.222 votos. Juntos, han tenido cerca de 10 millones de votos, es decir más del 35 por 100 del total de votantes, y 1.720.000 votos más que en las elecciones anteriores. El partido democristiano de De Gasperi, y los otros partidos de la coalición gubernamental —entre ellos, los socialdemócratas de derecha de Saragat— han sufrido una derrota aplastante perdiendo más de 3 millones de votos. La batalla electoral se ha desarrollado en condiciones durísimas para el Partido Comunista. Desde hace 5 años, el objetivo principal del gobierno clerical y de sus protectores yanquis ha sido aniquilar al Partido Comunista o, por lo menos, aislarlo de las masas, recurriendo para ello a los procedimientos más abyectos. La Iglesia y el Vaticano se han entrometido descaradamente en las elecciones, utilizando los púlpitos y confesionarios para la más rabiosa propaganda anticomunista. La embajadora americana en Roma también ha intervenido de forma provocadora en las elecciones en pro de De Gasperi. Este, violando la Constitución, había impuesto una cínica ley electoral en virtud de la cual, si la coalición gubernamental obtenía el 50 por 100 más uno de los sufragios, hubiese dispuesto del 65 por 100 de los diputados. Pero ni las persecuciones, ni las injusticias, ni las calumnias, ni las ilegalidades, han podido detener la marcha hacia adelante del Partido Comunista y de las fuerzas democráticas. El pueblo italiano ha echado por tierra los aviesos planes de los clericales y de sus valedores yanquis, negando a De Gasperi la mayoría con la que contaba.

Las elecciones italianas han mostrado la mendacidad de los socialistas de derecha, los cuales en todos los países afirman que la unidad de acción entre comunistas y socialistas debilita, e incluso liquida, a los partidos socialistas. El Partido de Nenni se ha fortalecido, por el contrario, gracias a su política de unidad de acción de la clase obrera, gracias a su lucha por la paz y contra la sumisión de Italia al imperialismo americano.

Las elecciones italianas representan un serio fracaso para el desarrollo de los planes de guerra y de dominación mundial de los imperialistas yanquis; un golpe durísimo para las fuerzas reaccionarias y anticomunistas en todos los países. En cambio, significan una gran victoria para todos los hombres amantes de la paz, de la democracia y del socialismo, y un estímulo para redoblar la acción y la lucha por impedir el estallido de una nueva guerra. « En estos momentos —ha declarado el camarada Togliatti— nuestros pensamientos se dirigen hacia nuestros camaradas y hermanos que en el mundo entero trabajan y luchan como nosotros por la democracia y por la paz. ¡Que nuestra victoria sea para ellos un nuevo aliento y que refuerce su confianza en el triunfo de nuestra causa! En mi opinión, no cabe duda de que los reaccionarios del mundo entero se verán obligados, después del resultado de las elecciones italianas, a reflexionar seriamente sobre el hecho de que los pueblos de la Europa capitalista no se dejan, ni se dejarán jamás esclavizar para servir de carne de cañón en una guerra contra los Estados socialistas. Estamos orgullosos de haber hecho progresar, gracias a nuestra victoria electoral, la causa del alivio de la tensión internacional y de la paz. »

De las elecciones italianas se desprenden enseñanzas de gran valor político para la

clase obrera y el pueblo español. El Partido Comunista italiano, estrechamente ligado con las masas, íntegramente dedicado a la lucha por los intereses y los anhelos del pueblo, ha plasmado en su programa y en su actividad política las aspiraciones de las amplias masas populares que aman la paz y la independencia patria, que quieren ver a su país libre de la ocupación yanqui. Este programa se ha hecho carne en las masas. El éxito innegable del Partido Comunista y del Partido Socialista de Nenni refleja la potente voluntad de la clase obrera y del pueblo italiano en favor de una política de paz y de democracia, de la reconquista de la independencia y soberanía nacionales.

Las elecciones italianas constituyen una confirmación rotunda del valor y de la eficacia de la unidad entre comunistas y socialistas en la lucha por los intereses de la clase obrera y del pueblo. Nadie puede negar que la unidad de acción entre el Parti-

## UN CRIMEN HISTORICO

La movilización mundial en pro de la salvación de los Rosenberg es una de las más amplias y clamorosas que recuerda la Historia.

El mundo socialista unánime, y los pueblos de Europa, de Asia, de Africa, de la América de habla española o portuguesa, han abogado sin descanso por los Rosenberg. La clase obrera internacional se ha batido denodadamente por ellos, con protestas, con paros, con acciones que han alcanzado considerable envergadura en Francia y en Italia. Campesinos de tierras distintas, intelectuales y artistas de todos los países, de las tendencias más dispares, han protestado. Representantes de Iglesias de todos los credos: el Vaticano, cardenales y rabinos de Francia, pastores protestantes de Europa y América, han intervenido. Centenares de ciudades de los cinco continentes han visto en sus calles manifestaciones grandiosas exigiendo justicia y salvación, dos conceptos que en este caso formaban uno, para los Rosenberg. Jefes de Estado y de Gobierno, Parlamentos y organismos políticos y sociales de la más diversa índole han alzado su voz para salvarlos. Frente a las embajadas y consulados norteamericanos pueblos enteros han gritado: ¡Atrás, asesinos!

¿Por qué la enorme amplitud de la campaña? En primer lugar porque la convicción de la inocencia de los Rosenberg, de que su proceso no ha sido otra cosa que un burdo amañamiento policiaco ordenado por los dirigentes políticos de Estados Unidos, es una convicción universal. Defendiendo al matrimonio mártir las masas defendían su propia causa, la justicia y la paz y de ello han ido adquiriendo conciencia nuevos millones de hombres y mujeres a través de las vicisitudes de esta tragedia. Por otra parte ciertas entidades reaccionarias y hombres políticos enfeudados al imperialismo yanqui se han sumado al gran clamor mundial obligados por el peso de éste, comprobando que el silencio les separaría aún más de las masas y temerosos de que el crimen terminase de echar por tierra a los ojos de los pueblos la ficción democrática tras la cual pretende ocultar sus garras el monstruo del imperialismo yanqui.

Sin embargo, el crimen se ha consumado. Un crimen histórico cargado de significación y consecuencias y que revela no la fuerza del monstruo sino su debilidad. La democracia del dólar y del « lynch » ha mostrado una vez más —pues no es la primera— su verdadero rostro, ese rostro siniestro, bestial, con que se nos ha aparecido a través de los horrendos crímenes que ha cometido en Corea. El incendio del Reichstag subrayó —en expresivo anuncio de crímenes futuros— la significación del nazismo. El ase-

do Comunista y el Partido Socialista italiano ha aumentado sus fuerzas y su influencia; ha sido un factor fundamental de la importante victoria electoral que ambos partidos han obtenido. ¡Qué gran enseñanza para nuestro pueblo y en particular para los trabajadores socialistas españoles! Que mediten sobre ella, y se convencerán de que la unidad entre comunistas y socialistas, la unidad de la clase obrera, es el camino de la victoria sobre el franquismo, el camino para el restablecimiento de la democracia y la salvaguardia de la independencia nacional de España.

El triunfo en las elecciones italianas del Partido Comunista y de las fuerzas democráticas representa una nueva y valiosa ayuda para el pueblo español en su lucha contra el franquismo, y un potente estímulo en la tarea de forjar la unidad de la clase obrera y de todas las fuerzas democráticas y antifranquistas.

sinato cometido en la persona de los Rosenberg subraya la intensidad y la rapidez de la fascistización del régimen de Estados Unidos y su política de guerra. Y al lado de los fascistas yanquis, las fieras franquistas, han coreado el horrendo asesinato de los esposos Rosenberg, mostrando con todo descaro su naturaleza de verdugos, de viles lacayos de los imperialistas yanquis. En su afán de exterminio, la banda de criminales franquistas se ha regodeado con el crimen insultando a dos seres inocentes como Julius y Ethel Rosenberg.

No faltaban —y quizás aun no faltan— personas progresivas que creían que el fascismo en los Estados Unidos era imposible. Las descargas eléctricas de Sing-Sing les demuestran —y en primer lugar al pueblo norteamericano— que se equivocan.

Fascismo sí, que se cubre con las máscaras hipócritas que le impone la cercanía de la sangrienta experiencia hitleriana presente en la carne desgarrada y en la memoria de los pueblos. Fascismo que atenta contra las libertades de su pueblo, que ametralla a los países ajenos parapetado tras la estatua de la Libertad. Pero ahí está una nueva y concluyente prueba de lo que se esconde tras las propagandas torrenciales en torno a « la defensa de la democracia », a la « cruzada por la libertad », a la mentida divisa de garantizar desde Washington los derechos del hombre.

Fascismo bestial como todos los fascismos y como ellos cínico pese a los esfuerzos de hipocresía. Los que todo lo compran y todo lo venden han intentado hasta el último minuto convertir a los Rosenberg en agentes suyos, en instrumentos de sus calumnias contra la U.R.S.S. y el campo de la paz. ¡La vida a cambio de abjurar de su amor a la paz, de convertirse en delatores! Pero al pie del teléfono Eisenhower ha esperado en vano, porque los Rosenberg han mostrado su inocencia y han defendido su dignidad hasta el último momento de su vida.

El crimen tendrá resultados absolutamente contrarios a los propósitos que lo han inspirado: atemorizar a los partidarios de la paz de Estados Unidos y del mundo entero, hacer callar a todos los Rosenberg de la Tierra. Estos no se callarán, no se detendrán. La primera prueba la tenemos en la ingente protesta mundial que sigue al crimen para la revisión del proceso y rehabilitar a los Rosenberg. En la campaña para impedir el monstruoso asesinato los partidarios de la paz han crecido y se han multiplicado. Salen de ella con dos muertos inmortales y con un doble símbolo: Julius y Ethel Rosenberg.